
Digitale Kenntnisse 

 

Digitale Kenntnisse werden immer wichtiger. 

Digitale Kenntnisse sind Kenntnisse rund um Computer und Internet. 

Weltweit befinden wir uns in einem digitalen Wandel. 

Digitaler Wandel bedeutet, dass es immer mehr digitale Angebote gibt. 

Digitale Angebote sind zum Beispiel: 

• allgemeine Informationen im Internet zu verschiedenen Themen: 

Texte, Hör-Texte, Filme 

• Kurse übers Internet 

• Lern-Plattformen 

• Apps 

• Programme für Treffen im Internet 

• Möglichkeiten, übers Internet Anträge zu stellen 

• Möglichkeiten, im Internet einzukaufen 

 

Durch Corona hat sich auch viel im Bildungs-Bereich verändert. 

Zum Beispiel besuchen viele Menschen seitdem Kurse übers Internet. 

 

Die Volks-Hoch-Schulen haben sich schon vor Corona mit digitalem 

Wandel beschäftigt. 

Denn schon vor Corona war unser Ziel: 

Lern-Angebote vor Ort sollen durch Lern-Angebote übers Internet 

ergänzt werden. 

In den Jahren 2016 bis 2021 gab es dazu folgendes Projekt: 

Erweiterte Lern-Welten 

Außerdem arbeiten wir seitdem mit der Lern-Plattform vhs.cloud. 

Mehr Informationen finden Sie im Internet. 

 



Klicken Sie auf folgenden Link: 

vhs.cloud  

 

In Zukunft wird es immer mehr digitale Angebote geben: 

• für den Alltag 

• für die Freizeit 

• für die Ausbildung 

• für die Weiter-Bildung 

• für den Beruf 

 

Experten denken: 

In Zukunft wird es viele Berufe geben, für die Menschen eine sehr gute 

Ausbildung brauchen. 

Und es wird viele Berufe geben, für die Menschen eine geringe 

Ausbildung brauchen. 

Aber es wird weniger Berufe geben, für die Menschen eine mittlere 

Ausbildung brauchen. 

 

Experten denken außerdem: 

Die Menschen haben nicht gleich guten Zugang zu den digitalen 

Angeboten. 

Manche Menschen haben wenig Zugang. 

Zum Beispiel ältere Menschen. 

Oder Menschen mit einem niedrigen Schul-Abschluss. 

Oder Menschen, die aus anderen Ländern nach Deutschland gekommen 

sind. 

 

Wir vom Verband wollen: 

Alle Menschen sollen Zugang zu digitalen Angeboten haben. 

https://www.vhs.cloud/wws/9.php#/wws/start.php?sid=82682252761492086141018338683442355519143730564682170769528572857290Se7be54ef


Wir wollen Bildung für alle. 

Mehr Informationen dazu finden Sie auf unserer Internet-Seite. 

Klicken Sie auf folgenden Link: 

Bildung für alle 

 

Wir möchten, dass alle Menschen an der Gesellschaft teilhaben 

können. 

Und dass sich die Menschen an die veränderte Berufs-Welt anpassen 

können. 

Deshalb möchten wir, dass die Menschen immer bessere digitale 

Kenntnisse haben. 

Es gibt Vorgaben von der Europäischen Union für digitale Kenntnisse. 

Wir bieten Kurse nach diesen Vorgaben an. 

Die Vorgaben heißen: 

Digital Competence Framework for Educators 

 

Mehr Informationen dazu finden Sie auf der Internet-Seite der 

Europäischen Union. 

Klicken Sie auf folgenden Link: 

Digital Competence Framework for Educators 

 

Wir bieten nicht nur Kurse für digitale Kenntnisse an. 

Auch wir erweitern ständig unsere digitalen Angebote. 

Dabei ist uns wichtig, dass die digitalen Angebote gut sind. 

 

Wir sind davon überzeugt: 

Digitale Kenntnisse sind für alle an den Volks-Hoch-Schulen wichtig: 

• für Mitarbeiter 

• für Teilnehmer an unseren Kursen 

https://www.volkshochschule.de/bildungspolitik/teilhabe_und_integration/index.php
Digital%20Competence%20Framework%20for%20Educators


 

Der Verband setzt sich für die Verbesserung der digitalen Kenntnisse 

ein. 

Seine Aufgaben sind zum Beispiel: 

• Der Verband unterstützt die Volks-Hoch-Schulen bei der Fortbildung 

der Mitarbeiter und Kurs-Leiter. 

• Der Verband erstellt Broschüren für neue Kurse. 

Besonders für Kurse, die online sind. 

• Der Verband hilft bei Problemen mit dem Computer. 

Wir sagen dazu digitale Sprech-Stunde. 

Klicken Sie auf folgenden Link: 

digitale Sprech-Stunde 

• Der Verband hat einen Fach-Bereich für Digitales geschaffen. 

Es ist der Fach-Bereich 5 mit dem Namen Arbeit und Digitale 

Transformation. 

Über den Fach-Bereich tauschen sich die Volks-Hoch-Schulen zu 

digitalen Themen aus. 

• Der Verband arbeitet mit Partnern in Mecklenburg-Vorpommern 

zusammen. 

So dass mehr Menschen Zugang zu digitalen Kenntnissen 

bekommen. 

Der Verband bietet Veranstaltungen zu digitalen Themen an. 

Wir%20sagen%20dazu%20digitale%20Sprech-Stunde.

